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Anwesenheit 
 
 
Sitzungsort:  Städt. Maria-Montessori-Gesamtschule, Weißenberger Weg 8 - 

12, 40667 Meerbusch, Mediothek  
 
Beginn der Sitzung:  17:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 19:45 Uhr 
 
Anwesend  
 
Vorsitzende 
Frau Renate Kox Ratsmitglied  

 
von der CDU-Fraktion 
Frau Gerlind Förster Sachkundige Bürgerin  

Frau Angela Gröters Ratsmitglied  

Herr Dieter Lerch Ratsmitglied  

Frau Gabriele Pricken Ratsmitglied Vertretung für Herrn Hans-Jürgen 
Denecke 

Frau Pia Schlechtriemen Sachkundige Bürgerin Vertretung für Frau Brunhild Stein-
forth; anwesend bis 19:35 Uhr 

Frau Petra Schoppe Ratsmitglied  

 
von der FDP-Fraktion 
Herr Michael Bertholdt Sachkundiger Bürger  

Herr Dr. Klaus Brennecke Ratsmitglied  

Herr David Burkhardt Ratsmitglied  

Frau Gabriele Schmidt Ratsmitglied  

 
von der SPD-Fraktion 
Herr Michael Billen Sachkundiger Bürger Vertretung für Herrn Alexander 

Jankowsky 
Herr Jürgen Eimer Ratsmitglied Vertretung für Frau Ilse Niederdell-

mann 

 
von der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Marco Becker Ratsmitglied Vertretung für Herrn Dario Dammer 

Herr Jürgen Peters Ratsmitglied Vertretung für Frau Sarah Stock-
mann 

 
von der UWG-Fraktion 
Herr Lothar Keiser Sachkundiger Bürger Vertretung für Frau Daniela Glasma-

cher 

 
fraktionsloses Ratsmitglied 
Herr Hans Werner Schoenauer Ratsmitglied  

 
beratendes Mitglied 
Herr Dieter Aldenhoff Vertreter der Schulen anwesend bis 18:50 Uhr 

Herr M.A. Mike Kunze Stadtsportverband  

Herr Jörg Winterwerb Vertreter der Schulen  
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beratendes Mitglied Ausschuss für Schule und Sport 
Frau Petra Stecher Vertreter der Elternschaft  

 
von der Verwaltung 
Frau Angelika Mielke-Westerlage Erste Beigeordnete  

Herr Detlef Krügel Fachbereich 3  

Herr Claus Klein Service Immobilien  

Frau Angelika Bräuhaus Service Finanzen  

Herr Holger Reith Fachbereich 3  

Herr Christian Volmerich Service Finanzen  

Herr Holger Wegmann Fachbereich 3  

 
Schriftführer 
Herr Peter Ritter Fachbereich 3  

 
 
 

es fehlen: 

 
von der CDU-Fraktion 
Herr Hans-Jürgen Denecke Sachkundiger Bürger  

Frau Brunhild Steinforth Ratsmitglied  

 
von der SPD-Fraktion 
Herr Alexander Jankowsky Sachkundiger Bürger  

Frau Ilse Niederdellmann Ratsmitglied  

 
von der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Dario Dammer Sachkundiger Bürger  

Frau Sarah Stockmann Ratsmitglied  

 
von der UWG-Fraktion 
Frau Daniela Glasmacher Ratsmitglied  

 
beratendes Mitglied / Zentrum 
Herr Christoph Hauke Sachkundiger Einwohner  

 
beratendes Mitglied 
Frau Heike Gabernig Evangelische Kirchengemeinde  

Herr Karl-Heinz Pütz Katholische Kirchengemeinde  
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Vor Eintritt in die Tagesordnung wurden die beiden neu errichteten Räume für die integrativen 
Lerngruppen an die Maria-Montessori-Gesamtschule  übergeben. Anschließend erfolgte eine 
Besichtigung des neu gestalteten Pädagogischen Zentrums, der von Schülern künstlerisch gestal-
teten Flure  und des gestifteten Mauerstücks der Berliner Mauer durch den Ausschuss unter Füh-
rung der Schulleitung.  
 
 

Öffentliche Sitzung  
 

1 Anmeldezahlen der Grundschulen zum Schuljahr 2012/13 und Aktualisierung des 
Schulentwicklungsplanes 
Vorlage: FB3/072/2011 
   

Erste Beigeordnete Mielke-Westerlage weist darauf hin, dass die vorliegenden Zahlen als vorläu-
fig anzusehen sind und die Verwaltung die Erziehungsberechtigten der noch nicht angemelde-
ten schulpflichtigen Kinder zwischenzeitlich nochmals zur Anmeldung der Kinder aufgefordert 
hat.  
Sie teilt mit, dass bezüglich der Klassenbildung der Eingangsklassen der Grundschulen in Kürze  
neue Regelungen durch die Landesregierung erfolgen werden und daher die beabsichtigte Ak 
tualisierung des Schulentwicklungsplanes derzeit nicht sinnvoll ist. 
 
 
 
  
2 Städt. Raphael-Schule 
Vorlage: FB3/073/2011 
 
 Erste Beigeordnete Mielke-Westerlage erläutert, dass die Schülerzahl der Raphael-Schule im 
laufenden Schuljahr auf 85 Schülerinnen und Schüler gesunken ist. Sie führt aus, dass die Be-
zirksregierung Düsseldorf die Verwaltung zu einer Stellungnahme aufgefordert habe.  
Es sei zu erwarten, dass mit der Umsetzung des von der Landesregierung angekündigten Inklu-
sionsplanes die Anmeldezahlen an Förderschulen weiter fallen werden; in besonderer Weise 
würden dabei Förderschulen mit dem Förderschwerpunkt Lernen betroffen sein.  
 
Der Ausschuss nimmt die Informationen zur Kenntnis. 

 
 
 
 
  
3 Ausbau Offene Ganztagsschulen; 

hier: Martinus-Schule, Mauritius-Schule, Brüder Grimm-Schule 
Vorlage: FB3/074/2011 
  

Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule und Sport empfiehlt dem Rat, im Rahmen der Verabschiedung 
des Haushaltsplanes 2012 für eine zusätzliche Ganztagsmöbilierung der Martinus-Schule 
5.600 € sowie für die Renovierung der Pausentoilette der Brüder Grimm-Schule zusätzlich 
90.000 € einzuplanen (sh. hierzu auch Veränderungsliste)  
 
Abstimmungsergebnis:   einstimmig    
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4 Schulsozialarbeit 

Vorlage: DezII/075/2011 
 

Erste Beigeordnete Mielke-Westerlage informiert den Ausschuss über dem Stand der Beschäfti-
gung von Schulsozialarbeiten aus Mitteln des Bundes (BUT). 
 
Der Ausschuss nimmt die Informationsvorlage zur Kenntnis. 
 
 
 
 
  
5 Städtisches Hallenbad 

Vorlage: DezII/181/2011 
  

 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Sport empfiehlt dem Rat, im Haushalt 2012 im Produkt „Techni-
sches Gebäudemanagement“ einen Betrag von 200.000 € für eine ergebnisoffene Untersu-
chung des Städt. Hallenbades, die sowohl die Möglichkeit eines Neubaus als auch einer Sanie-
rung einschließt, einzustellen. 
Im Produkt Hallenbad wird ein Betrag von 10.000 € zur Klärung der Frage, ob und gegebenen-
falls unter welchen Bedingungen ein steuerlicher Querverbund zu den Wirtschaftsbetrieben 
Meerbusch (WBM) hergestellt werden kann, bereitgestellt. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig    
 
 
  
6 Haushalt 2012 

  
1. Beschlussantrag der SPD-Fraktion: 
 
Ab dem 01.08.2012 entfallen sämtliche Elternbeiträge für die offene Ganztagsschule. 
 

Abstimmungsergebnis  
 
 JA NEIN ENTHALTUNG 
CDU  7  
FDP  4  

SPD 2   
Bündnis 90 / Die Grünen  2  
UWG  1  

fraktionslos  1  
Gesamt  2 15  

  
Damit ist der Antrag abgelehnt. 
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2. Gemeinsamer Beschlussantrag der Fraktionen der CDU und Bündnis 90 / Die Grünen: 
 
Der Mittel für die Brüder Grimm-Schule werden beim Sachkonto „Lehr- und Lernmittel“ um den 
Betrag von 17.000 €  (Anteil für die „Ersteinrichtung der Lehrerarbeitsplätze aufgrund des Leh-
rerraumprinzip“) gekürzt. 
 

Abstimmungsergebnis 
 
 JA NEIN ENTHALTUNG 
CDU 7   

FDP 4   
SPD  2  
Bündnis 90 / Die Grünen 2   

UWG 1   
fraktionslos 1   
Gesamt  15 2  

  
Damit ist der Antrag angenommen. 
 
 
 
3. Beschluss Produktbereich 030 / Schulträgeraufgaben: 
 
Der Ausschuss für Schule und Sport empfiehlt dem Haupt- und Finanzausschuss, den Entwurf 
des Haushaltes für den Produktbereich 030 / Schulträgeraufgaben, einschließlich der beigefüg-
ten Veränderungsliste zu diesem Produktbereich dem Rat zur Beschlussfassung vorzulegen. 
 

Abstimmungsergebnis  
 
 JA NEIN ENTHALTUNG 
CDU 7   

FDP 4   
SPD  2  
Bündnis 90 / Die Grünen 2   

UWG 1   
fraktionslos 1   
Gesamt  15 2  

 
 
 
4. Beschluss Produkt 010.120.010 / Technisches Gebäudemamagement: 
 
Der Ausschuss für Schule und Sport empfiehlt dem Haupt- und Finanzausschuss, den Entwurf 
des Haushaltes für das Produkt 010.120.010 / Technisches Gebäudemamagement, soweit es 
den Schulbereich betrifft,  einschließlich der beigefügten Veränderungsliste zu diesem Produkt 
dem Rat zur Beschlussfassung vorzulegen. 
 

Abstimmungsergebnis  
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einstimmig 
 
 
 
5. gemeinsamer Beschlussantrag der Fraktionen der CDU, Bündnis 90/Die Grünen  und  SPD: 
 
Die Zuschüsse zur Sportförderung (Sachkonto 5317000) werden wieder auf den Stand des Jah-
res  2010 (86.000 €) angehoben werden. 
 

Abstimmungsergebnis  
 
einstimmig 
 
 
 
6. gemeinsamer Beschlussantrag der Fraktionen CDU  und Bündnis 90/Die Grünen   
 
Der Haushaltsansatz für den Neubau des Kunstrasenplatzes Krähenacker in Höhe von 390.000 € 
wird im Haushaltsjahr 2012 als Verpflichtungsermächtigung eingesezt und mit einem Sperrver-
merk versehen. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
einstimmig 
 
 
 
7. gemeinsamer Beschlussantrag der Fraktionen CDU  und Bündnis 90/Die Grünen   
 
Der Haushaltsansatz von 25.000 € für den Unterflurberegner ( Stadion Am Eisenbrand) wird 
gestrichen. 
 

Abstimmungsergebnis:   
 
einstimmig 
 
 
 
8. Beschluss Produktbereich 080 / Sportförderung 
Der Ausschuss für Schule und Sport empfiehlt dem Haupt- und Finanzausschuss, den Entwurf 
des Haushaltes für den Produktbereich 080 / Sportförderung, einschließlich der beigefügten 
Veränderungsliste zu diesem Produktbereich dem Rat zur Beschlussfassung vorzulegen. 
 

Abstimmungsergebnis :   
 
einstimmig 
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9. Beschluss Produkt 010.120.010 / Technisches Gebäudemamagement: 
 
Der Ausschuss für Schule und Sport empfiehlt dem Haupt- und Finanzausschuss, den Entwurf 
des Haushaltes für das Produkt 010.120.010 / Technisches Gebäudemamagement, soweit es 
den Bereich Sportförderung betrifft,  einschließlich der beigefügten Veränderungsliste zu diesem 
Produkt dem Rat zur Beschlussfassung vorzulegen. 
 
 

Abstimmungsergebnis:   
 
einstimmig 
 
 
 
 
 
  
7 Anträge 
 
 Es liegen keine Anträge vor. 

 
 
 
 
  
8 Anfragen 
 
Es liegen keine Anfragen vor. 
 
 
 
  
9 Bericht der Verwaltung 
 
 Erste Beigeordnete Mielke-Westerlage informiert den Ausschuss darüber, dass die Vorsitzenden 
und stellvertretenden Vorsitzenden der Schulpflegschaften der Meerbuscher Schulen Frau Petra 
Stecher als Vertreterin der Elternschaft  im Ausschuss für Schule und Sport gewählt haben.  
Als Stellvertreter von Frau Stecher wurde Herr Reinhard Wilgen-Hoff gewählt. Der Rat wird in 
seiner  kommenden Sitzung einen Beschluss über die Berufung von Frau Stecher und Herrn Wil-
gen-Hoff  in den Ausschuss für Schule und Sport fassen. 
 
Bericht über die Ausführung der in der letzten planmäßigen Sitzung gefassten Beschlüsse: 
 
Die 5. Änderungssatzung über die Erhebung von Gebühren über die Teilnahme an der „Offenen 
Ganztagsschule im Primarbereich“ in Meerbusch wurde vom Rat beschlossen und ist zwischen-
zeitlich auch in Kraft getreten. 
 
Die Themen der anderen Beschlüsse (Städt. Hallenbad Meerbusch und Schulsozialarbeiter)  wa-
ren Gegenstand der heutigen Sitzung des Ausschusses.   
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10 Termin der nächsten Sitzung 
 

 lt. Langzeitplan: 7.2.2012 

 
 
 
 
  
11 Verschiedenes 
 
 Frau Schoppe erkundigt sich nach dem Stand der Bereitstellung weiterer Busse für die Rückfahr-
ten nach der 8. Stunde von Schülern des Mataré-Gymnasiums und der Maria-Montessori-
Gesamtschule. StVD Krügel erklärt, dass die Verwaltung das Problem der Rheinischen Bahnge-
sellschaft vorgetragen habe, da die Einrichtung zusätzlicher Rückführen nur von dort gelöst 
werden könne. Derzeit liege noch keine Antwort vor.  
Herr OStD Winterwerb weist auf die Dringlichkeit der Angelegenheit hin und wird in dieser Ein-
schätzung vom Ausschuss unterstützt. 
Herr Krügel sagt zu, bei der Rheinbahn auf einer schnellen Lösung des Problems zu bestehen. 
 
Anmerkung des Schriftführers: 
Aufgrund des letzten Anrufes aus einer Reihe von Anrufen bei der Rheinischen Bahngesellschaft 
teilte sie mit, dass umgehend ein Angebot über die zusätzliche Bereitstellung von je einem Bus 
Richtung Osterath und Richtung Lank vorlegt wird. 
 
Frau Stecher erkundigt sich nach dem Stand der Diskussion über die Errichtung einer Sekundar-
schule. Frau Kox informiert, dass bereits eine Gesprächsrunde im Arbeitskreis Schulentwicklung 
stattgefunden habe und eine weitere Sitzung im Januar geplant sei. Anschließend würde die 
Beratung im  Ausschuss erfolgen.   
 
 Herr Kunze bittet die Verwaltung, mit dem ASV Lank bezüglich des Neubaus des Umkleidege-
bäudes bzw. der Möglichkeit der Nutzung des alten Gebäudes Kontakt aufzunehmen. 
 
Anmerkung des Schriftführers: 
Der Beginn der Baumaßnahme wird auf Mai 2012 verschoben. Zu diesem Zeitpunkt ist die Fuß-
ball-Saison beendet. 

 
 
 
 
  
 
 
 
Meerbusch, den 15. Dezember 2011 
 
 
 
 
______________________________ ______________________________ 
Renate Kox 
Ausschussvorsitzende 
 

Peter Ritter 
Schriftführer/in 

 


